



Pioneras en defender y ayudar a las mujeres

La Asociación Plaza Mayor conmemora hoy su 35 aniversario con un acto en la Universidad respaldado por todas las instituciones

C.A.S. | SALAMANCA

EL 30 de junio de 1986, un grupo de mujeres de la ciudad de Salamanca, convencidas de la necesidad de promover los derechos de las mujeres y resaltar su papel en la sociedad decidieron fundar la Asociación de Ayuda a la Mujer "Plaza Mayor". Entonces fue un hito, al ser la primera entidad de Castilla y León que existía con el fin de ayudar íntegramente a las mujeres, defender la igualdad de oportunidades y erradicar la violencia de género, objetivos que hoy en día siguen siendo pilares de esta asociación, por la que sólo este año han pasado cerca de 200 mujeres en busca de asesoramiento, apoyo psicológico, laboral y jurídico.

"En un principio nos centramos en la incorporación de la mujer al mundo laboral y a lo largo del tiempo tratamos de empoderar a las mujeres, que se viera su papel en la sociedad y que ellas se expresaran. Entonces las mujeres sentían esa dualidad de lo que les habían enseñado a ser y lo que querían ser", recuerda Ascensión Iglesias, actual presidenta y fundadora hace 35 años de esta entidad que desde hace más de dos décadas ha intensificado su trabajo en la lucha contra la violencia de género y el apoyo a las víctimas tanto del ámbito urbano como del rural.

"Las barreras sociales siempre han existido y continúan presentes. Hemos conseguido la igualdad legal pero no hemos llegado a la verdadera igualdad real y los mis-

mos problemas que tenemos ahora los tuvimos al principio", agrega Iglesias, que recuerda la importancia de los movimientos asociados que anteceden a los movimientos sociales. "Si no se hubiera creado esta asociación, no se hubiera movido nada y no hubiéramos llegado a las leyes que hoy tenemos como la Ley Integral contra la Violencia de Género o la Ley de Igualdad, que están muy bien pero aún hace falta concienciar mucho más a la sociedad", opina la presidenta de "Plaza Mayor", que se muestra "preocupada" por el aumento del "individualismo por encima de los compromisos con la sociedad".

Sobre la violencia de género, la forma más brutal de desigualdad, Ascensión Iglesias destaca la Ley



Acto de protesta de las integrantes de la asociación. | ARCHIVO

integral pero alerta de que ésta "no penaliza a los maltratadores". "Para acabar con los maltratadores, tenemos que cambiar el concepto de sociedad. Que ellos se den cuenta de que las mujeres no son de su propiedad y que las mujeres se den cuenta de que ellas tienen vida propia y la tienen que defender", subraya Iglesias.

Con motivo del 35 aniversario, la asociación "Plaza Mayor" cele-

bra hoy una jornada, con el respaldo de todas las instituciones, que incluye un homenaje a tres mujeres que han colaborado con la entidad como son Yolanda Besteiro (presidenta de la Federación de Mujeres Progresistas), la catedrática de Derecho Constitucional de la Universidad de Salamanca, Ángela Figueruelo, y la que fuera concejala de Igualdad del Ayuntamiento, Cristina Klimowitz.